

Alcanza el

Primer Paso del Millón

brigada de Santa Rita

La brigada 1, de macheteros habituales de Santa Rita, llegó al primer paso del millón, en 40 días efectivo de cortes.

Esta brigada está cortando cañas en el distrito 4 del plan cañero "José Nemesio Figueredo", y está

compuesta por 34 hombres. Hasta la fecha tenían cortadas 254 mil arrobas de cañas

Por otra parte, los integrantes de la brigada "Julio Zenón" recibieron la bandera que les acredita su llegada al primer paso del millón, en un acto que se celebró en el lugar conocido por "Curao Menéndez", en Río Cauto

• Luis Morales

## Comienza Cursillo de Periodismo

Con la participación de 27 compañeras de la Federación de Mujeres Cubanas, se inició en esta región un cursillo teórico práctico sobre técnica periodística para corresponsales.

El curso se desarrolla en la escuela provincial de estudio y trabajo "Tamara Bunke", del organismo femenino, lo que ha facilitado que 13 alumnas de la escuela participen en el mismo, con el fin de desarrollar esta actividad en sus respectivas regiones.

Este curso tendrá una

duración de 10 días, en las cuales, las compañeras realizarán media jornada agrícola en el Plan Hortícola de Bayamo, donde está situada la escuela.

• Enna Oliva

## Mantendrán el servicio en Transportes Agropecuarios las 24 horas del día

En una asamblea celebrada al efecto en la sub-base de Transporte Agropecuario de Mabay, los mecánicos y choferes de la misma acordaron mantenerse prestando ese importante servicio puesto en función de la zafra, las 24 horas del día, trabajando para ello todas las horas que sean necesarias.

Lo mencionado se ha



## Conmemoran en nuestra región el 24 de febrero "Grito de Baire"

Muy variadas y de gran sentido patriótico resultaron las actividades realizadas en la región por los alumnos de las escuelas primarias y secundarias, para conmemorar la fecha del Grito de Baire.

Estas actividades incluyeron la lectura de comunicados, actos patrióticos en las escuelas, lectura de

biografías de mártires del 68 y el 95, composiciones alegóricas a la fecha, así como recorrido de los alumnos por las calles saludando la fecha del inicio de la contienda del 95. También los alumnos escenificaron hechos ocurridos en aquella oportunidad y leyeron poesías de José Martí y otros mambises.

### • Acto en Buey Arriba

Con un acto en el que participaron más de 700 alumnos del semi internado de primaria de Buey Arriba, fue conmemorada la fecha del 24 de febrero.

En el transcurso de la actividad, se presentó una tabla gimnástica a cargo de los niños del centro, así como otras actividades.

El acto fue resumido por el compañero Aurelio Galán, secretario del núcleo del Partido en el semi-internado, quien destacó la fecha del 24 de febrero.

• Algio Sorial

## SEXTO CHEQUEO DE EMULACION ESPECIAL DE ZAFRA

### Los Mejores a Nivel de la Región y la Provincia:

MARIA ALMEIDA: Machetera del "José Nemesio Figueredo".

HERMES GUTIERREZ: Camionero del "José Nemesio Figueredo".

CARLOS CASTILLO: Carretero del "José Nemesio Figueredo".

### Los Mejores a Nivel de la Región:

BIENVENIDO ALDANA: Machetero de la Brigada "Julio Antonio Mella", del "José Nemesio Figueredo".

COLECTIVO DE ALZA Y TIRO: El 4, del Distrito 4 del "José Nemesio Figueredo".

HIPOLITO SUAREZ: Operador de Alzadora del "José Nemesio Figueredo".

CHUCHO: El 30 del Distrito 4 del "José Nemesio Figueredo".

## Mantiene la UJC de Cauto Cristo 25 compañeros en la zafra

La Unión de Jóvenes Comunistas del municipal Cauto Cristo, con vista a la jornada del 20 al 13, mantiene movilizados en las labores de la zafra a 25 compañeros, los cuales se encuentran en el municipal Cauto Embarcadero, dando su valioso aporte a la histórica Zafra de los Diez Millones.

\* Elena Padierno

## MISCELANEAS

Cuando nuestro equipo de pelota partió hace pocos meses hacia República Dominicana a participar a la Serie Mundial de Pelota de Aficionados, existía cierta incógnita entre los que siguen ese deporte de cerca: ¿Podrá ese picheo, al parecer bastante inestable (Huelga, Changa, Valdés, Santana, Macía y el "Curro") ayudar a conquistar el campeonato? Ciertamente es que si Huelga, Changa y Santana se encontraban en perfecta forma, los restantes no inspiraban confianza pues unos, como el caso de Valdés, terminaron la Serie Nacional anterior con los brazos lastimados, y otros agotados por el exceso de trabajo en sus equipos (como el "Curro" y Macías). Sin embargo el equipo llegó y hubo de todo: picheo, bateo, fildeo y... ¡Cuba, Campeón Mundial! Ahora, que sí estamos seguros y confiados del picheo de nuestro equipo en Panamá; no subestimamos a los otros conjuntos, pero...

### SU CANCION:

#### Contra el Cristal

Por Miguel Ríos

Poro a poro el final  
tus palabras y yo  
y aquel beso diciendo adios.  
Al cruzar el jardín  
no te has vuelto a mirarme  
y aquel beso  
en mis labios murió  
contra el cristal.  
Tu perfume está aquí  
forma parte de mí,  
mientras voy repitiendo adios  
contra el cristal.  
Adios, amor,  
anochece a mí por fin amor  
y la noche llegó  
despacito sin luz  
cuando el aire pasaba sin ti.  
Yo no puedo esperar  
encontrarte otra vez  
el cristal sigue frío y tú  
no estás aquí  
adios, adios amor

## Celebran Plenaria de la Belleza en Mabay

La discusión del Plan de Embellecimiento y un informe sobre el desarrollo de la zafra en Mabay, fueron hechos en el transcurso de una plenaria municipal, que con ese fin se desarrolló recientemente en ese municipio.

En la plenaria se encontraban presentes alrededor de 300 dirigentes de organismos y núcleos del Partido, delegaciones de la Federación de Mujeres Cubanas, representativos de los Comités de Defensa de la Revolución, CTC y otros organismos. Además, en esa plenaria, fue entregado el Bono de las Cinco Mil Arrobas Ajiladas a las compañeras Eunovia y Elsa Guerra, Iris Villa, Fidelina Pinos, Marta Estrada e Isolina Vázquez, ésta última dos bonos por haber ajilado diez mil arrobas, a la vez que fue la primera en obtener el de las Cinco Mil en el municipal.

Estaban presidiendo esta plenaria los compañeros Mabel Espinosa, por la Federación de Mujeres Cubanas y Julio Báez Medel, secretario de la COR Regional del Partido, que tuvo a su cargo las conclusiones, • Teresa Valenzuela García y Manuel Fajardo

## Acto de Educación en Mabay

Un sencillo acto se celebró en el central "Arquímedes Colina", en el que se dió a conocer al pueblo que asistió, los Círculos de Interés que se desarrollan en el centro escolar del municipal.

Desde Mabay nos llegan noticias del buen trabajo que se encuentran desarrollando los obreros de la cafetería "Mabay".

## Seleccionados los Jóvenes Ejemplares de la pasteurizadora "El Alba"

Con vistas a seleccionar los jóvenes ejemplares, se efectuó una asamblea el pasado 19 del presente mes, en la pasteurizadora "Del Alba", en esta ciudad.

De 50 jóvenes propuestos, nueve resultaron electos, éstos pasarán posteriormente por un proceso de discusión de la UJC, con el fin de integrarlos a la organización juvenil.

Esta asamblea se caracterizó por un profundo espíritu crítico y en la misma participaron todos los obreros de la planta.

• Norma Heras

## Más de 300 serranos hacia la zafra

El sábado pasado se movilizaron 304 campesinos del municipal Buey Arriba, hacia las labores de la zafra. Estos compañeros relevaron a los que tenían el compromiso de dos meses.

Los que fueron relevados se incorporaron a las labores de limpia, poda y otras de atención al café.

• Argel Espinosa

## Más de 600 jóvenes de Jiguaní luchan por la distinción "26 de Julio"

Seiscientos seis jóvenes del municipal Jiguaní aspiran a obtener la Distinción "26 de Julio", que otorga la Unión de Jóvenes Comunistas, a los más destacados en todos los frentes.

Con relación a la emulación juvenil "Mi Aporte a los Diez Millones", 310 compañeros se encuentran participando de la misma.

• Ruben Céspedes

## Trázase metas la FMC de Jiguaní como saludo al Día Internacional de la Mujer

La Federación de Mujeres Cubanas del municipal Jiguaní, se propone realizar 40 mil horas de trabajo voluntario, como saludo al día 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer.

También se propone incorporar al trabajo asalariado en el sector educacional a 34 mujeres, así como incorporar también 304 dirigentes del organismo femenino en el municipal al estudio.

Otra de las metas de la Federación de Mujeres Cubanas de Jiguaní, en saludo al día antes mencionado, es la integración de 350 mujeres de corte y costura a los servicios sociales.

## Hacia Cursillo de Superación Maestros de Río Cauto

Desde el municipal Río Cauto y con destino a Palma Soriano, salieron 17 maestros que recibirán un curso de formación durante 3 meses en la escuela provincial de la CTC.

Este curso tiene el objetivo de elevar el nivel cultural y técnico de los maestros.

• Alberto Mola Rodríguez

### PERIODICO

#### "Combatientes del Cauto"

Talleres: José A. Saco 261

Redacción: Cespedes 58 Teléf. 3144

Bayamo, M. N.

Con relación a las tareas de higiene y embellecimiento se han asignado una meta de 48 mil horas. Además, como un aporte a la Zafra de los Diez Millones, se han propuesto movilizar 39 mujeres hasta que el Comandante en Jefe cosa el saco de los Diez Millones en el mes de julio.

### Realizan actividades obreros de panadería de Julia

Un buen trabajo están desarrollando en la Jornada Mambisa que se está efectuando desde el 22 de febrero, los 30 compañeros que laboran en la panadería "Astorga" de Julia. Estos compañeros tienen programadas trabajar 300 horas voluntarias en el centro y 150 en la agricultura, antes del 13 de marzo, fecha en que culmina la jornada.

• Manuel Fajardo

### Actividades de Estudiantes para el 13 de Marzo

Un grupo de alumnos de la escuela primaria "Manuel Ascunce", de esta ciudad, recorrieron el día 17 la población, leyendo comunicados referentes al inicio de la guerra del 95, en todas las oficinas y lugares públicos. Esta actividad la realizaron en saludo a la Operación Mambisa "13 de Marzo".

• César Ramos A.

bellecimiento.

Este plan abarca a los poblados y albergues donde se encuentran ubicados los macheteros de la región de Bayamo dando su aporte a la zafra histórica de los diez millones de toneladas de azúcar.

Estos compañeros reciben la visita de los artistas, que van allí a llevarles un poco de entretenimiento, después de las duras faenas del campo.

• Elena Padierne

## Trabajan 1000 horas voluntarias

Llegaron dos compañeras del municipal Buey Arriba a las mil horas de trabajo voluntario, dentro de la Emulación de la Unión de Jóvenes Comunistas.

Una de ellas, Ana Padrón, trabaja actualmente de computadora en una compañía de un batallón serrano de ese municipal y es militante de la UJC.

La otra compañera es Vidalina Ramírez, es trabajadora de comercio y miembro del Partido.

Estas horas de trabajo voluntario que han desarrollado estas compañeras están consignadas dentro de la emulación "Mi aporte a los Diez Millones".

• Argel Espinosa

## Celebran asamblea en la "Víctor Escalona"

Fue celebrada una asamblea, donde participaron todos los obreros de la fábrica de calzado "Víctor Escalona", los que acordaron producir, mientras dure la Operación Mambisa "13 de Marzo", 300 pares de zapatos diariamente, mejorar al máximo la calidad del calzado, la incorporación de todos los obreros a las aulas de superación, son entre otras algunas de las tareas que se han propuesto los obreros de la "Víctor Escalona".

También los trabajadores acordaron constituir dos brigadas para participar en los cortes de cañas, los que se movilizarán en las jornadas dominicales.

• Lorenzo Estrada Castro

## PLAN BELLEZA EN LIMONCITO

En la zona de Limoncito, perteneciente al municipal Maceo, de la región de Holguín, donde se está cumpliendo lo expresado por nuestro Comandante en Jefe Fidel Castro, del corte y traslado de cañas, se está desarrollando un amplio plan de belleza y em

## Firman Compromiso Solidaridad en Buey Arriba

En el municipal Buey Arriba, 703 compañeros han firmado ya el acta de compromiso "Como en Viet Nam".

Estos firmantes pertenecen a los organismos de Comercio, ANAP, INIT, MINED y otros centros de trabajo del municipal, así como los niños del semi-internado.

## Algo del Anillo Lechero

**C**ON modernos equipos mecánicos y naves especiales para el ganado, contará el pastoreo "Niña Bonita", del plan Anillo Lechero de la ciudad de Bayamo, que quedará terminado a fines de marzo de este año.

El pastoreo, de cuatro caballerías de extensión, tendrá albergues para sus trabajadores y funcionará, además de productor, como escuela de superación técnica para los obreros.

Por ser esta una región dedicada en gran escala a la explotación del ganado y, por encontrarse en ella varias fábricas de derivados de la leche, el plan del Anillo Lechero está considerado como el de mayor importancia en la provincia de Oriente.

El plan está dividido en cuatro distritos, que a su vez están desglosados en 20 bloques de 30 caballerías cada uno.

El distrito número 1, lo componen las unidades de producción, entre las que se encuentran 8 de doble ordeño, además una unidad con un plan de 300 novillas gestantes y otra vaquería con añojas.

Diecinueve de las 32 unidades que forman el Anillo Lechero de Bayamo, están emulando con vaquerías de Santiago de Cuba, a las

que sobrepasaron en su plan de producción desde hace algún tiempo, debido al buen trabajo de los 787 obreros del plan.

Estos trabajadores del plan, lograron el aseguramiento en la alimentación del ganado a base de forraje verde, mieles, sales minerales y piensos, además de una correcta atención a la higiene y el cuidado de éste.

El logro principal del Anillo Lechero consiste en el mejoramiento de la línea materna, ya que al inicio del plan el ganado con que se contaba no era el adecuado para leche.

• Teresa Valenzuela

## Jóvenes de Buey Arriba hacia los cortes de caña

Un grupo de 21 jóvenes del municipal Buey Arriba marchó el pasado sábado rumbo a la región de Guantánamo, lugar en que se incorporarán a los cortes de caña.

Entre los que marcharon se encuentran militantes de la Unión de Jóvenes Comunistas y otros jóvenes del municipal.

• Argel Espinosa

## Seleccionan unidad de comercio de Jiguaní "Belleza"

Con este motivo se efectuó un acto de reconocimiento a la labor desarrollada por los trabajadores de esa unidad al que asistieron trabajadores de otras unidades, así como dirigentes del Partido municipal y el pueblo en general. Las conclusiones del acto estuvieron a cargo del compañero Juan Antonio Fuentes, secretario de la COR Municipal en Jiguaní. • Rubén Céspedes

La Comisión de Evaluación del Ministerio de Comercio Interior, para la emulación de la Jornada de Embellecimiento, en la etapa del 20 de febrero al 13 de marzo, declaró a la unidad "La Victoria" como establecimiento belleza.

## CURIOSIDADES AZUCARERAS

—Por H. PROHENZA—

**L**OS primeros ingenios azucareros de Cuba fueron fundados bajo la advocación de "santos protectores".

Angunos "santos" tenían, desde luego, más simpatías que otros. En 1963 había nueve ingenios "San Antonio", 10 "Nuestra Señora del Rosario", 6 "Virgen del Carmen", etc., etc.

Cuando en uno de los centrales "santificados" la producción no resultaba la esperada, el santo azucarero corría el riesgo de ser sustituido, y se le daba al central el nombre de otro, pasando el antiguo a segundo término, ejemplo:

Ingenio "San Antonio" y "Las Animas". El desplazado fue "Las Animas", por supuesto.

Y... hasta la próxima...

## Parten integrantes de la columna "Máximo Gómez" hacia labores de zafra

Un contingente formado por 200 agricultores pequeños y siete granjeros del municipal Santa Rita partió hacia las zonas cañeras de la región de Bayamo, donde permanecerán por todo el tiempo que dure la zafra de los Diez Millones.

Los movilizadados forman parte de la Columna Campesina "Máximo Gómez", que está integrada por campesinos de todos los municipales de la región, para impulsar los cortes de cañas para la gran zafra que desarrollamos.

Conjuntamente con los 207 movilizadados partieron 207 federadas, que forman parte del batallón femenino regional para la siembra, ajile y otras tareas en los campos cañeros. • César Ramos Aguilera